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记 者 单玉紫枫
通讯员 王 凉

“现在是洛杉矶当地时间晚
上 7 时，我们在美国丰塔纳海外
仓向大家问好。”11 日上午，在
中国 （宁波） 跨境电商出海联盟
成立的会场，大屏幕上同步出现
的是地球另一头的一排中国面
孔，豪雅集团美国办事处负责人
吴奉桐站在 C 位。远处，偌大的
高层货架仓库边，几辆叉车正在
装卸货物。

这是豪雅集团设在全球的 15
个海外仓之一。由于海外“宅经
济”行情持续火爆，今年 1 月至 5
月，豪雅海外仓发货量增加了近 1
倍。

这是宁波跨境电商发展的
一 个 缩 影 。据 统 计 ，疫 情 之 下 ，
全市跨境电商业务量继续保持
两 位 数 以 上 增 长 。其 中 ，乐 歌 、
豪雅等多家跨境电商头部企业
接单增幅超过 30%。截至目前，
全 市 48 家 企 业 在 全 球 23 个 国
家（地 区）设 置 海 外 仓 124 个 ，
总面积近百万平方米。

疫情重压下，跨境电商板块
以黑马之势异军突起，成为宁波
出口领域的新引擎。

新需求凸显

疫情正在持续冲击全球贸
易。

WTO 在 4 月最新发布的报
告中预测，2020 年全球贸易可能
下降 13%至 32%。

专家指出，疫情对外贸主要
影响已从供给侧转向需求侧，主
要矛盾正由“产能不足”转变为

“订单不足”。
然而，机遇与挑战并存。受调

查企业同时表示，疫情防控期间，
以食品、宠物用品、小家电、玩具、
日用品、健身器材等为代表的“宅
商品”的出口实现了逆势增长。

“我们这款塑料水杯刚开发
没几天，就收到了美国客户 400
万美元的订单。”利时日用品有
限公司负责人说，受“宅经济”利
好刺激，今年公司全年的订单已
经排满。

全球网友“家里蹲”，衍生出
“宅经济”，新消费需求凸显，电商
成为主要的消费渠道。

“疫情防控期间，乐歌的跨境
电 商 B2B 接 单 增 幅 总 体 超 过
30%。”乐歌董事长项乐宏说，截
至 4 月底，乐歌在美国布局的海
外仓已经可以实现 46%的单量全
美物流一日达。乐歌计划实施“新
十大海外仓”，即在现有 3 个海外
仓的基础上，在今年年内新增 10
个海外仓，力争实现电商物流一

日达。

新模式更快

豪雅集团今年前 5 个月迎来了
销售额超 30%的增长。目前，公司已
在北美、西欧和东欧设立海外分公
司，累计在全球布局了总面积超过
20 万平方米的 15 个海外仓。

“现在不光是健身器材、小家电
卖得好，户外用品如帐篷、海上冲浪
用品等的销量也在逐步回升。”在豪
雅集团董事长吴威看来，豪雅的逆
势增长很大程度上是因为全球多点
布局，拉近了工厂与终端消费者的
距离。

对于工厂方，豪雅则扮演一个
“国际买家”的角色。“我们已经与宁
波地区 500 多家工厂建立了长期的
合作关系。通过互联网市场大数据
分析，了解消费者需求趋势，实现跨
境电商零售，我们可以像‘老外’一
样持续给工厂下订单。”吴威表示。

新生态更活

寻求数字化转型，通过线上运
营降低疫情的负面影响，以实现业
务的可持续发展、提升企业的抗风
险能力，成为外贸企业的共同诉求。

疫情让众多的外贸企业重新评
估自己的竞争力。日前，亚马逊全球
开店亚太区负责人戴竫斐发表署名
文章指出：“无论在当下还是疫情

‘新常态’下，企业都要深挖市场发

展变化及客户需求，在适应外部环
境的同时也打磨自己的核心竞争
力，提升业务韧性和抗风险能力。”

宁波的答案，呼之欲出。
由宁波市商务局指导、宁波市

跨境电子商务协会组织，22 家单位
共同发起，以豪雅集团牵头并负责
具体实施的民间组织——中国（宁
波）跨境电商出海联盟宣布成立。

联盟宣布，依托联盟内龙头企
业的海外销售网络，发挥宁波跨境
电商良好生态优势，鼓励传统外贸
行业危中寻机，加快开展跨境电商
应用，助力“保订单”“抢订单”“创订
单”，促进外贸高质量发展。

“我们接触海外业务已经十来
年了，深知个体的力量有限，需要联
合大家共同的力量拓市场、促生产，
也希望分享我们积累多年的资源，
帮助更多外贸人少走弯路、降低成
本。我们将整合联盟的资源，提升海
外仓资源的利用率，并组织产业对
接会，帮助更多宁波优质产品实现
品牌出海，为联盟的卖家提供人才
培训、法律咨询、金融保险等服务。”
吴威表示。

作为联盟的发起方之一，宁波
中基惠通集团总经理应秀珍同样寄
予厚望：“联盟的成立，或将成为全
市跨境电商发展的历史性转折点。
我们布局跨境电商也很长时间，拥
有第三方平台和自建的独立站，希
望更好地帮助平台内 1 万家中小企
业出海，成为他们推广产品的重要
窗口，打造数字供应链的载体。”

疫情之下，全市跨境电商业务量继续保持两位数以上增长——

重压，催生宁波出口新引擎

本报讯（记者金鹭 通讯员
吴瑶君）昨日下午，作为云洽会的
重要内容之一，中东欧酒类专场
对接会成功举办。39 家中东欧展
商与 49 家国内采购商“屏对屏”
对接，将美酒搬上“云端”。

“这是捷克的鸡尾酒，采用纯
天然的水果调制而成。”通过视
频，来自捷克的展商热情地推荐
着独具本国特色的酒类，屏幕两
端气氛热烈。

“今年，对接会从线下转线
上，这种全新的贸易交流方式有
助于在特殊时期与客户交流，效
果出乎意料的好。”宁波嘉发国际
贸易公司销售代表表示，该公司

主要从事酒水、食品进口，此前合
作商主要位于波兰地区。通过云
上对接会，他们与来自罗马尼亚、
希腊等地的展商“对上了眼”，已
达成了几个初步的合作意向。

在本届云洽会上，像这样的
中 东 欧 专 场 对 接 会 已 举 办 了 3
场 。其 间 ，平 台 共 促 成 225 次 企
业对接，不少中外企业达成了采
购意向，其中，酒类、饮料、糖果、
蜂蜜、护肤品等中东欧商品受到
国内采购商的青睐。

“中东欧地区有一句谚语，叫
作朋友是时间的果实。希望云上
对接会能为中外客商创造更多的
交流机会，结下友谊，促成合作。”

市商务局相关负责人表示。目前，
中东欧商品云上展平台上已展出
食品饮料、日用家居、酒类、化妆品

及个护用品等 8 大门类 2000 多种商
品 ，已 有 500 多 家 中 东 欧 企 业 和
2000 余家国内采购企业线上参展。

““酒坛子酒坛子””生意上云端生意上云端
中东欧酒类专场对接会成功举办中东欧酒类专场对接会成功举办

宁波采购商正与中东欧展商“云上”对接。 （金鹭 吴瑶君 摄）

昨天，在我市重点工程之一的
世纪大道快速路工程施工现场，施
工人员正在领取由宁波建设集团公
司工会送来的饮料、西瓜、毛巾、
藿香正气水等防暑降温用品。高温
天气来临，项目部目前已实施错峰
施工，增设了休息凉棚和茶水间，
并备足防暑药品。世纪大道项目是
疫情发生后我市首批复工的项目之
一，目前已基本抢回了进度。

（胡建华 杜宁 摄）

心系
工地建设者

本报讯（记者张昊） 激扬新时
代，我来说小康。昨日下午，由市
委宣传部主办的宁波市第十二届微
型党课大赛决赛在镇海艺术中心大
剧院举行。来自全市各地的 16 名
决赛选手，分别用 6 分钟的党课生
动诠释“决胜小康、奋斗有我，共
享小康、幸福有我”。

小故事，大情怀。16 名选手以
小见大、声情并茂，通过激情澎湃的
讲述，围绕学习贯彻习近平总书记
在浙江、宁波考察时的重要讲话精
神，聚焦决胜高水平全面建成小康
社会中的宁波成就，聚焦为全面小
康、疫情防控作出突出贡献的宁波
力量，聚焦各行各业涌现出的泪水
与汗水交织、困难与奋战交锋、收
获与喜悦交融的宁波故事，以真人
真事真感情展开宣讲，助燃全面小
康的温度，标注时代精神的底色。

“治贫先治愚，扶贫先扶智，
打赢脱贫攻坚战，在这全面小康路
上，一个贫困孩子都不能少！”来
自奉化区教育局的江丹讲述自己从
大山中成长，又来到农村任教帮助
贫困学生的动人经历。她用自己的
初心使命传递着人民教师的坚定信
念：做孩子的引领者，引领他们以
奋斗的勇气，站上更大的舞台，绝
不让一个孩子在成长路上掉队。

“我已经 3 个星期没有见到我
的爸爸妈妈了。”一个小女孩的视
频让大家动容，这是宁波市第一
医 院 俞 旭 霞 的 女 儿 。 疫 情 暴 发 ，
俞旭霞和丈夫第一时间投身抗击
疫情一线。“我们不是不怕感染，
但作为党员、身为医者，我们的
心中始终装着一个信仰！”通过宣
讲，她和观众一起重温共产党人
矢志不渝“人民至上”的信仰力
量，及在决胜全面小康路上的“硬
核”医者担当。

经过激烈角逐和评委现场打
分，最终江丹、俞旭霞获一等奖，
陈雯雯等 6 名选手获二等奖，葛思
彤等 8 名选手获三等奖。

激扬新时代，我来说小康
宁波市第十二届微型党课大赛决赛举行

本报讯（记者黄合 通讯员勇
祖轩） 人才企业和在甬高校之间，
能不能搭建更为密切的合作对接平
台？昨日下午，产学研对接交流首
场活动在宁波人才之家举行，一个
月前人才座谈会中提出的共性问
题，迅速得到了回应和落实。

“这个方式特别好，我们正在
为用工招人问题发愁。”一名去年
年底刚落户宁波的高层次人才代表
坦言，因为企业属于高精尖端领
域，对实用人才培养选用有很高的
要求，迫切需要校企合作培养，实
现本土人才培养在应用层面的快速
提升。

喊“渴”的不仅仅是人才企
业，不少高校组织人事部门负责
人 也 表 示 ， 今 年 学 校 受 疫 情 影
响，赴外引才计划被迫搁浅，“幸
亏有地方政府牵线搭桥，我们可以
直接和高层次人才进行对接，找到
合适的‘产业教授’，加快科技成

果转移转化”。
据悉，为了促进人才企业和在

甬高校的高效对接，市委人才办前
期已面向全市 300 多家人才企业开
展了合作需求排摸，首批征集到合
作意向 30 个；面向在甬高校征集
到 75 个兼职教授岗位及 14 个合作
项目的需求，并进行了一对一的反
馈、对接、沟通。

“可以说，产学研对接交流活
动已成为当前我市助力人才企业

‘两战都要赢’的实事项目。希望
借助人才校企合作，为企业定向
培养优秀人才；同时借助高校科
研力量推进项目发展，提升企业
研发能力，更好地服务于宁波的产
业发展。”市委人才办相关负责人
说。

“这真是一场‘及时雨’。”现
场，人才企业和在甬高校就人才培
养、项目合作等进行深入对接，当
场达成初步合作意向 24 个。

产学研对接交流首场活动举行

人才企业和在甬高校精准对接

本报讯（记者董小芳 通讯员
邬海峰 彭梁峰）“感谢政府部门
帮我快速申请低保，对我们家来说
真是雪中送炭！”日前，因病致贫
的宁海县岔路镇上金村村民娄银超
激动地说。这是宁海县乡两级纪委
着力整治贫困老年人、残疾人、儿
童 等 特 殊 困 难 群 体 “ 脱 保 ”“ 漏
保”问题的一个缩影。

“民生救助是扶贫领域的重要
工作内容。低保金等社会救助资
金，是困难群众的‘救命钱’，事
关群众切身利益，监督决不能缺
位。要有效减少农村低保领域中以
权谋私、优亲厚友、敷衍塞责、推
诿刁难等现象，促低保切实发挥兜
底作用，确保脱贫道路上不落一
村、不漏一户、不少一人。”宁海
县纪委相关负责人介绍。

在宁海县纪委县监委的指导督
促下，派驻第五纪检监察组将民生
救助资金使用监管列为 2020 年专
项监督检查项目，全面开展资金使
用监督检查工作，督促县民政局、
县残联完善内控机制，下拨各类补

贴之后及时对账结算、跟踪管理。
同时，针对“重要廉政风险清

单”中的低保错保、漏保等问题，
宁海县民政局采取“市场运作、合
同管理、政府监管”的模式，出台
了相关细则，主动开展“全面体
检”，对新增、家庭情况有变化、
群众有反映、数据核对异常的低保
户，委托第三方进行核查，有效避
免“关系保”“人情保”“搭车保”
等问题的发生。并要求各乡镇街道
将民生低保政策清单和救助资金发
放情况进行网上公示，接受群众的
监督。

“此次专项治理，我们就是以
核查为突破口，聚焦解决农村贫困
老年人、残疾人、儿童等特殊困难
群体‘脱保’‘漏保’等问题，一
定程度上改变了以往相关职能部门
既当‘运动员’又当‘裁判员’的
考核评价机制。”宁海县民政局相
关负责人表示。

据统计，截至目前，第三方核
查全面完成全县 9657 户低保家庭
的复核工作，补充家庭成员纳入低
保 275 户 382 人，调整为残疾单人
户 57 户 ， 根 据 “ 医 疗 支 出 型 家
庭”标准，补充资料后保留低保户
667 户。

宁海精准监督促低保
切实发挥兜底作用

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
廖鑫） 东环高架地面道路 （通途
路—万龄江） 前天顺利通过初步
验收，标志着东环快速路全面建
成。

东环高架地面道路北接通途路
互通地面辅道，往南跨越宁东路、
宁穿路、文卫路后与环城南路互通
地面道路相接，在宁穿路两侧与 2
对 高 架 匝 道 连 通 ， 全 长 1.996 公
里，设计车速每小时 50 公里。该
段地面道路的全面开通，有效实现
了环城南路地面、东环地面道路、
G329、 宁 东 路 和 通 途 路 的 沟 通 ，

作为东部新城东边的主要通道，对
推动五乡板块、邱隘板块与中心城
区紧密联系具有重要意义。

2019 年 底 东 环 高 架 通 车 以
后，东环快速路随即全面转入地面
道路施工阶段。今年复工后，参建
单位多方调动施工力量，经过 3 个
多月的努力，工程于 5 月底完成全
部施工项目。

东环快速路工程由宁波城投
所属通投公司负责建设，这是我
市继环城南路东段快速化改造工
程之后的第二个全面建成的 PPP
项目。

东环快速路全面建成

本报讯（记者董小芳 通讯员
蒋杰）“群众信访件件有回复”制
度运作一年来，我市检察机关共接
收群众信访 8972 件，均在程序上
做到 7 日内“应回尽回”“能回尽
回”。昨日，市检察院召开新闻发
布会，通报了相关情况。

自 2019 年最高检提出“群众
信访件件有回复”以来，我市检察
机关制订出台实施方案，并依托网

上信访信息系统，实现个案可溯
源、全程可追踪、数据可比对的

“智慧”信访。
为减轻群众“访累”，我市检

察机关在实施联合接访、带案下
访、远程视频接访等多种方式的基
础上，开展“家庭式接访”。2019
年以来，市检察院共开展家访 50
余次。

为拓展线索来源，我市检察机

关加强公益损害与诉讼违法举报中
心建设。2019 年以来，全市举报
中心共接收举报、控告线索 3979
件，发出检察建议或者纠正违法
2258 件，线索查实纠正率达 57%。

2019 年以来，全市检察机关
检察长、副检察长共接待群众来访
260 件，其中 156 件及时得到有效
化 解 ； 批 阅 信 件 978 件 ， 均 做 到

“应回尽回”。检察机关还主动运用

公开听证这一“检察开庭”方式进
行释法说理，促进息诉息访。至
今，全市两级检察机关已开展包括
公开听证在内的公开审查活动 50
余 起 ， 90%以 上 矛 盾 得 到 彻 底 化
解。

“件件有回复，是为了让群众
早日安心。坚决杜绝群众的反映信
件石沉大海等现象。”市检察院相
关负责人表示。

我市检察机关落实“群众信访件件有回复”

近9000件信访7日内均“应回尽回”


